
 

 

Ata da Sessão do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da Universidade Federal do 1 

Paraná realizada em 27 de outubro de 2017. 2 

Aos vinte e sete dias do mês de outubro de dois mil e dezessete, às nove horas, na Sala dos 3 

Conselhos, reuniu-se o Plenário do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da Universidade 4 

Federal do Paraná, sob a Presidência do Magnífico Reitor, Professor Doutor Ricardo Marcelo 5 

Fonseca. Presentes a Vice-Reitora, Professora Doutora Graciela lnês Bolzón de Muniz e os 6 

Conselheiros Titulares: Altair Pivovar, Blênio Cezar Severo Peixe, Nilce Nazareno da Fonte, 7 

Caroline Arns Arruda, Danielle Willemann Sutil de Oliveira, Eduardo Todt, Eva Cristina 8 

Rodrigues Avelar Dalmolin, Diomar Augusto de Quadros, Gustavo Glowacki Ferreira, José 9 

Leonardo Ramos Santana, Lilian Medeiros de Mello, Luiz Fernando de Lima Luz Junior, Marisa 10 

Fernandes de Castilho, Mitzy Tannia Reichembach, Rafael Stefanichen Ferronato, Leandro 11 

Portz, Sandramara Scandelari Kusano de Paula Soares, Katya Regina Isaguine Torres, Laura 12 

Leísa Silveira e Bernado Passerino Szvarça. Presente também o Conselheiro Suplente José 13 

Renato Ramos Barbosa. Justificaram suas ausências os Conselheiros Guilherme Brenner 14 

Lucchesi, Luciano dos Santos Bersot, Gesualda de Lourdes dos Santos Rasia e Francisco de 15 

Assis Mendonça. Presentes ainda, o Pró-Reitor de Gestão de Pessoas, Senhor Douglas Ortiz 16 

Hamermuller e o Pró-Reitor de Graduação, Professor Eduardo Salles de Oliveira Barra. Havendo 17 

quórum a Presidência declarou aberta a sessão. A ata de 29 de setembro foi submetida à 18 

apreciação, e aprovada por unanimidade. Na sequência passou-se à Ordem do Dia: 01) 19 

Processo: 151024/2017-12 - Recurso à decisão da 2ª Câmara do CEPE que indeferiu 20 

solicitação de formatura com registro cancelado por opção de curso. Interessado: Thiago 21 

Rodrigues da Silva. Relator: Consº Luiz Fernando de Lima Luz Jr. Em relação a este item, a 22 

Conselheira Eva Cristina Rodrigues Avelar Dalmolin solicitou vista ao processo. 02) Processo: 23 

194474/2017-91 -  Solicita exclusão da prova específica de Geografia da 2ª fase do Processo 24 

Seletivo UFPR para o curso de Pedagogia para o ano de 2018/2019. Interessado: Prof. 25 

Mauro Belli – Coordenador do Núcleo de Concursos. A relatora, Consª Lilian Medeiros de 26 

Mello, pediu a retirada do processo de pauta, para baixar o mesmo em diligência. 03) Processo: 27 

209514/2017-15 - Propostas de calendários acadêmicos para os cursos de Graduação e 28 

de Educação Profissional e Tecnológica da UFPR, referentes ao ano letivo de 2018. 29 

Interessada: COPAP/PROGRAD. A relatora, Consª Nilce Nazareno da Fonte, leu seu parecer. 30 

A seguir o Professor Júlio Gomes da PROGRAD realizou breve apresentação sobre os dois 31 

calendários propostos, e ressaltou que não houve necessidade de um calendário específico para o 32 

Setor Litoral. Os Conselheiros Diomar Augusto de Quadros e Lilian Medeiros de Melo 33 

ressaltaram a importância das aulas começarem depois do Carnaval, para o Setor Litoral e para o 34 

Centro de Estudos do Mar. Isto acontecendo, não haverá necessidade de calendário específico, 35 

tendo em vista as férias de verão e a questão de aluguel de moradia para os estudantes no litoral. 36 

Os Conselheiros Eduardo Todt e Luiz Fernando de Lima Luz Jr. parabenizaram o trabalho da 37 

PROGRAD e consideraram as propostas dos calendários de boa qualidade. Estes Conselheiros 38 

relataram ainda que há professores que não lançam suas notas no prazo, o que acarreta 39 

problemas. A Conselheira Eva Cristina Rodrigues Avelar Dalmolin reiterou preocupação com 40 

esta questão e ressaltou que alguma medida deve ser tomada, pois tal atraso prejudica 41 

sobremaneira os estudantes. A Presidência solicitou que a PROGRAD fizesse alguns ajustes nas 42 

propostas dos calendários, apontados durante a discussão, pelos conselheiros. A PROGRAD 43 

acatou a sugestão. A relatora manteve parecer favorável às duas propostas da PROGRAD, de 44 

acordo com as modificações apontadas durante a sessão. Colocadas em votação as duas 45 

propostas de calendário (de 15, 17 e 18 semanas e de 20 semanas), foram  aprovadas por 46 



 

 

unanimidade. 04) Processo: 206990/2017-76 - Solicitação de prorrogação de vigência de 47 

Parecer do CEPE - Dispensa de Titulação para concurso público. Interessada: Direção do 48 

Campus Toledo. O relator, Consº Altair Pivovar, leu seu parecer. Em debate, a Conselheira 49 

Marisa Fernandes de Castilho, explicitou seu desconforto com a contratação de docentes que 50 

ainda não são doutores. O Pró-Reitor Douglas Ortiz Hmermuller, da PROGEPE, observou que 51 

considera crítico o número de docentes médicos no Campus Toledo. A Presidência manifestou 52 

sua preocupação com o início do ano letivo de 2018, pois, se não houver contratação de novos 53 

professores, poderá haver comprometimento das aulas. Durante a discussão surgiram duas 54 

propostas: Proposta 01) Prorrogação por um ano. Proposta 02) Prorrogação por seis meses. Por 55 

maioria (13 votaram por um ano e seis conselheiros por 6 meses), foi aprovada a proposta de 56 

prorrogação por um ano, autorizando a contratação de médicos com titulação mínima de 57 

Especialista ou Residência em Área Profissional. 05) Processo: 179141/2017-32 - Solicitação 58 

da Coordenação do Curso de Engenharia Cartográfica para o não enquadramento dos 59 

estudantes desse curso na edição deste ano do ENADE. Interessada: PROGRAD. Relatora 60 

de vista: Consª Nilce Nazareno da Fonte. Relator: Consº Eduarto Todt. A relatora de vista 61 

solicitou a retirada do processo da pauta. Nada mais havendo a tratar, o Presidente agradeceu a 62 

presença de todos e declarou encerrada a sessão, da qual eu, Christian Mendez Alcantara, 63 

Secretário, lavrei a presente ata. 64 


